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BASKETBALL 

Nach den Osterferien begann 2024 die Vorbereitung der Basketballer auf die neue 

Saison. Es wurde das Training in den neuen Teams gestartet und alle Spieler und 

Spielerinnen lernten ihre (evtl. neuen) Trainer und Trainerinnen kennen. 18 

Mannschaften nehmen am Spielbetrieb teil. Zusätzlich gibt es noch 2 Supermini-

Mannschaften (Coaches sind Anja Knittel, Helene Unger, Mary Gossen, Johanna 

Hartmann und Emilia Wiederwach), die 1x pro Woche trainieren, aber noch keine 

Punktspiele absolvieren. Auch das Eltern- und Freizeitteam (Leitung: Rolf Wurtinger) 

und die dritten Damen (Leitung: Katja Vogel) treffen sich einmal in der Woche, um 

gemeinsam Spaß zu haben und zu „zocken“. 

Zur Weihnachtspause konnte die Abteilung ganz zufrieden sein. 3 Jugendteams und 

1 Seniorenteam stehen an der Tabellenspitze ihrer jeweiligen Liga. Komplett 

ungeschlagen ist die MU12-1, die in der Landesliga an den Start geht. Bisher stehen 

8 Siege auf ihrem Konto und für die Jungs und Trainerin Sabine Metzelthin kann es 

gerne so weiter gehen. Ebenfalls ohne Niederlage ist die WU16, mit ihren Coaches 

Angelina Jörg und Romy Eichhorn in der Bezirksliga. Auch hier möchte man im 

neuen Jahr natürlich die weiße Weste behalten. Die MU18, unter der Leitung von 

Tom Metzelthin, musste zwar 1 Niederlage einstecken, dennoch steht das Team in 

der Landesliga an der Spitze. Mit der Konkurrenz gab es viele spannende Duelle, bei 

denen sich die Haaner Jungs bisher 7 Mal durchsetzen konnten. Ebenfalls auf 

Tabellenplatz 1 steht die zweite Herrenmannschaft. Zusammen mit den Coaches 

Fabian Meyer und Jürgen Metzelthin erkämpfte sich die junge Truppe am letzten 

Spieltag im Jahr 2024 einen wichtigen Sieg und schob sich an die Spitze der 

Kreisliga A.  

 



 

Im Damenbereich steht die erste Mannschaft in der Regionalliga auf dem 8. Platz. 

Wenn es nach Coach Dennis Storch und den Spielerinnen geht, dürfen im neuen 

Jahr gerne noch ein paar Siege hinzukommen. Ein ausgeglichenes Punktekonto mit 

5 Siegen und 5 Niederlagen weist die zweite Mannschaft vor. Somit befindet sich die 

Mannschaft von Werner Jörg in der Landesliga auf dem 5. Platz.  

Die erste Herrenmannschaft hatte zu Beginn der Saison mit vielen Ausfällen zu 

kämpfen. Ein paar wichtige Siege kamen nach und nach dazu und aktuell steht die 

Mannschaft von Jörg Stefanski und Jürgen Metzelthin auf dem 8. Platz der 

Landesliga. In der Kreisliga B geht die dritte Herrenmannschaft an den Start und 

befindet sich hier mit 6 Siegen und 4 Niederlagen auf dem 3. Platz. 

Die WU18 zeigte zum Jahresabschluss eine gute Leistung und konnte noch einen 

Sieg einfahren. Die Mannschaft von Sandra Hartfiel steht aktuell auf dem 5. Platz 

und will im neuen Jahr noch ein paar Punkte dazu holen. Einen tollen 2. Platz belegt 

die WU14 unter der Leitung von Werner Jörg. War vor der Saison gar nicht klar, ob 

man eine Mannschaft melden kann, ist es mit Unterstützung von WU12-Spielerinenn 

gelungen in der Bezirksliga 4 Siege (gegenüber 1 Niederlage) einzufahren. Anna 

Yoon und Dina Mahourvand sehen bei ihren WU12-Mädels einen tollen Fortschritt 

und wollen zu den bisherigen 3 Siegen in der Bezirksliga im neuen Jahr noch ein 

paar dazu erspielen. Die WU10 startet mit Anna Lechte und Dennis Storch ebenfalls 

in der Bezirksliga und hat mit 2:2 ein ausgeglichenes Punktekonto. Damit stehen sie 

auf dem 3. Platz in der Tabelle. 

Die MU16 hatte einen etwas holprigen Start in die Saison. Nachdem die 

Trainerbesetzung nochmal gewechselt hat und sich nun gleich mehrere engagierte 

Herrenspieler (Momo, Philipos, Carl, Emil) zusammen mit Angelina Jörg um die 

Truppe kümmern, konnten 4 Siege erspielt werden. Bei gleichzeitig 5 Niederlagen 

springt aktuell der 6. Platz in der Landesliga heraus. Die MU14-1 startet in Hessens 

höchster Liga, der Oberliga. Den Jungs von Sabine und Nick Metzelthin war von 

Anfang an klar, dass dies keine Saison mit vielen Siegen sein wird. Die Jungs 

messen sich mit wirklich starken Gegnern und der Lerneffekt ist sehr hoch. Das 

Team schlägt sich bisher beachtlich. Die zweite MU14 Mannschaft spielt mit den 

Coaches Sabine Metzelthin und Markus Müller in der Bezirksliga. Bisher konnten 

sich die Jungs 3 Siege aus 8 Spielen erkämpfen. Die MU12-2, unter der Leitung von 

Sabine Metzelthin und den Co-Trainern Leo Schindler und Fynn Schramm startet in 

der Bezirksliga. 2 Spiele konnten die Jungs zu ihren Gunsten entscheiden. Doch es 

waren auch sehr knappe Niederlagen dabei und vielleicht gelingt im neuen Jahr hier 

ja die Revanche, damit man in der Tabelle noch ein Stück nach oben rücken kann. 

Die 2 MU10-Mannschaften gehen in der Bezirks- und in der Kreisliga an den Start. 

Das Trainer-Trio Verena Stefanski, Andy Eufinger und Weiji Fu kann ganz zufrieden 

sein. In der Bezirksliga stehen die Jungs auf einem 4. Platz und in der Kreisliga auf 

dem 5. Platz. Auch hier soll im Jahr 2025 natürlich nach dem Spiel noch ein paar Mal 

gejubelt werden. 

Und es gab auch noch einen Grund zum Jubeln für die Basketballer bzw. für eine 

Trainerin: 

 

 



 

Einmal im Jahr wird vom hessischen Basketballverband ein/e Jugendtrainer oder 

Jugendtrainerin des Jahres gekürt. Oft waren es TrainerInnen, die JBBL, NBBL oder 

WNBL Mannschaften trainiert und dort einen Titel geholt haben. So nicht in diesem 

Jahr. Der Titel im Jahr 2024 ging an Sabine Metzelthin. Sabine ist seit über 30 

Jahren Mitglied im SVD und war sehr lange Spielerin der ersten Damen. Im Jahr 

2009 nahm sie ihre Trainertätigkeit wieder auf. Mittlerweile ist sie die 

Jugendkoordinatorin und eine „hauptamtlich-ehrenamtliche“ Trainerin. Aktuell trainiert 

sie die MU12 und MU14. Sabine hat von der MU10 bis zu MU18 aber schon alle 

Altersstufen trainiert und einige Bezirksmeister- oder Landesligameistertitel 

gesammelt. Mit einigen Mannschaften wagte sie auch das Abenteuer Oberliga und 

holte aus ihren Jungs immer wieder Höchstleistungen heraus. Sie ist mit viel 

Engagement und Leidenschaft dabei. Als Spielerin selbst, war sie immer mit viel 

Herzblut bei der Sache und möchte genau das, nun an ihre Spieler weitergeben. 

Sabine ist eine wichtige Stütze bei den SVD-Basketballern. Die Abteilung freut sich 

ebenfalls über die Auszeichnung und ist stolz Sabine als Trainerin und 

Jugendkoordinatorin zu haben. „Wir wissen Sabines Engagement sehr zu schätzen 

und sind uns bewusst, dass wir mit ihr eine sehr gute Trainerin in unseren Reihen 

haben. Wir hoffen, dass sie uns noch sehr lange erhalten bleibt und Kinder bei uns in 

der Abteilung fördert“, so der Vorstand. 

Für die restliche Saison im Jahr 2025 wünscht der Vorstand und das gesamte 

Trainerteam allen Spielerinnen, Spielern, Eltern, Geschwistern und Fans weiterhin 

erfolgreiche, verletzungsfreie und faire Spiele! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



BLASORCHESTER 

Blasorchester in Testphase mit dem Orchester der  
TG Sprendlingen 
 
Das Blasorchester Dreieich hatte sich der Einfachheit halber nach dem Weggang des 

Dirigenten Dietmar Schrod (Musikerrente) und dem gleichzeitigen Aufhören einiger 

"altgedienter“ Orchestermitglieder zu einer Testphase mit dem Orchester der 

Sprendlinger TG verabredet.  

Für die ersten gemeinsamen Auftritte wurde auch ein neues Notenrepertoire aus den 

jeweiligen Notenarchiven zusammengestellt und gemeinsam in den Übungsstunden 

erarbeitet. 

Nach ersten gemeinsamen Auftritten lernte man sich besser kennen und 

respektieren. Vor allem die schönen Auftritte bei der traditionsreichen Haaner 

Pfingstkerb trugen zu neuer Geschlossenheit in der neuen Orchesterformation bei. 

Letztlich wurde das Projekt in Summe von allen Beteiligten als „Positiv“ bewertet. 

Den Abschluss des Jahres bildete das gemeinsame Konzert am 1. Advent im 

Bürgerhaus Sprendlingen unter dem für Dreieichenhain neuen Dirigenten Marc 

Zimmer. 

Die Herausforderung bestand darin, für das neue Orchester ein Programm zu 

definieren, welches den Neigungen und Können des neuformierten Klangkörpers, 

nun bestehend aus Haaner und Sprendlinger Musikerinnen und Musikern, 

entsprechen würde. Dieses war dem Dirigenten und den Verantwortlichen gut 

gelungen. Die Gäste zollten reichlich Applaus! 

So kam es dann auch zur alternativlosen Entscheidung in diesem Jahr weiterhin 

zusammen zu spielen und das Testjahr zu verlängern. 

Beide Seiten möchten die Zeit nutzen, um die jeweilige interne Organisation auf eine 

künftige Spielgemeinschaft einzustimmen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



FUSSBALL 

Im Frühjahr 2024 begann für unsere 1. Mannschaft die letzte Halbserie unter dem Dach des 

SVD. Als Aufsteiger in die Kreisoberliga Offenbach konnte man in der Halbserie bis zum 

Sommer 2024 frühzeitig genug Punkte sichern, um nichts mit dem Abstieg zu tun zu 

bekommen. Am Ende der Saison 2023/2024 stand eine guter 10. Tabellenplatz. 

Unsere 2. Mannschaft schloss sich zu Beginn der Saison 2023/2024 mit der 2. Mannschaft 

des TV Dreieichenhain zu einer Spielgemeinschaft zusammen und spielte somit in der B-Liga 

Offenbach. Als Aufsteiger stand auch hier der Klassenerhalt als Saisonziel im Blickpunkt. Und 

auch hier konnte man im Laufe des Frühjahrs 2024 ausreichend Punkte einfahren, um am 

Ende als Tabellen-Elfter nichts mit dem Abstieg zu tun zu haben. 

Mit dem Sommer 2024 gab es dann im Hinblick auf die geplante Vereinsfusion mit dem TV 

Dreieichenhain drastische Veränderungen in der Fußballabteilung. Der Hessische 

Fußballverband lässt nämlich Veränderungen in der Vereinsstruktur während einer laufenden 

Saison nicht zu, was bei einer Fusion zu einem sofortigen Ausschluss aus dem Spielbetrieb 

führen würde. Daher schloss sich die Fußballabteilung bereits vor dem eigentlichen Termin 

der Fusion mit der Fußballabteilung des TVD zusammen und übertrug alle Spielrechte auf den 

TV Dreieichenhain. Seit dem Sommer 2024 nehmen daher 3 Mannschaften unter dem Dach 

des TV Dreieichenhain am Spielbetrieb des Hessischen Fußballverbandes teil.  

Die 1. Mannschaft spielt weiterhin in der Kreisoberliga Offenbach. Der Kader besteht 

weitgehend aus den ehemaligen Spielern des SV Dreieichenhain, ergänzt um die 

besten Spieler des TV Dreieichenhain. Als neuen Trainer verpflichteten die 

Abteilungs-vorstände aus beiden Vereinen mit Dragan Reljic einen langjährigen 

Experten, der die personelle Zusammenführung aus beiden Vereinen hervorragend 

moderiert. Und auch sportlich läuft es großartig, die Winterpause konnte man bei 

einem Spiel weniger auf einem erfolgreichen 4. Platz verbringen. 

Die neue 2. Mannschaft, die überwiegend aus Spielern der ehemaligen 1. Mannschaft 

des TVD -ergänzt um erfahrene Spieler des SVD- besteht, befindet sich zur 

Winterpause im hinteren Mittelfeld der Kreisliga A Offenbach. Hier werden noch 

mehrere Siege im Jahr 2025 nötig sein, um das Ziel Klassenerhalt im Sommer 2025 

feiern zu können. 

Die neu gegründete 3. Mannschaft nimmt am Spielbetrieb der Kreisliga C Offenbach 

teil. Der aus Spielern beider Vereine zusammengestellte Kader benötigte eine gewisse 

Anlaufzeit und liegt im Winter 2024/2025 bei einem Spiel weniger auf Platz 15 in der 

Tabelle. 

Sollte die Vereinsfusion wie geplant im Sommer 2025 durch die Mitglieder beider 

Vereine beschlossen werden, treten alle drei Mannschaften ab der neuen Saison 

2025/2026 unter dem neuen Vereinsnamen TSV Dreieichenhain an. 

Im Jugendförderverein boomen die Mitgliederzahlen bei allen 

Kleinfeldmannschaften. Mittlerweile sind wieder alle Altersklassen durchgehend 

besetzt. Als Vertreter des SVD arbeiten unsere Jugendleiter Niki Matica und Kai-Oliver 

Böhm sehr engagiert im Vorstand des Jugendfördervereins mit. Dies ist eine sehr 

zeitaufwändige Tätigkeit und verdient Hochachtung!   

Die SOMA trainiert jeden Montag auf dem KR-Platz in Dreieichen-hain. Unsere AH-

Mannschaft trifft sich jeden Donnerstag auf dem Kleinfeld zum Training. Die Spieler 



beider Mannschaften verstehen sich untereinander so gut, dass viele AH-Spieler 

montags bei der SOMA mitspielen und umgekehrt. 

Als Schiedsrichter pfeifen derzeit Oliver Ludemann und Sven Skudrzik für den SVD 

bzw. sind im Sommer 2024 ebenfalls zum TVD „übergetreten“. Beide sind engagiert 

bei der Sache und wir sind froh sie in unseren Reihen zu haben! 

Der Abteilungsvorstand in Person von Thorsten Godulla (Abteilungsleiter), Marcus 

Prostmeyer (stv. Abteilungsleiter und Finanzen) sowie Olivier Wohlfahrt (stv. 

Abteilungsleiter) sowie den beiden Jugendleitern Niki Matica und Kai-Oliver Böhm 

wurde bei der Jahreshauptversammlung vor zwei Jahren im Amt bestätigt. Im Frühjahr 

2025 stehen Neuwahlen des Abteilungsvorstands an. 

Neben den sportlichen Herausforderungen gibt es aber weitere Aufgaben zu 

bewältigen, wie die Planung des Trainings- und Spielbetriebes und vor allem die 

Bewirtschaftung unseres Sportgelände „Im Haag“ in Eigenregie. 

Wir bedanken uns bei allen Helfern, Werbepartnern und Gönnern unserer 

Fußballabteilung und freuen uns auf jede zusätzliche Unterstützung. Hoffen wir auf ein 

sportlich erfolgreiches Jahr 2025! 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Thorsten, Marcus und Olivier sowie  

Niki und Kai-Oliver für den Jugendausschuss 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



HANDBALL 

Handball ist unsere Mission – die HSG Dreieich hat sich dem Handballsport 
verschrieben und das wird auch in Zukunft so bleiben. Basis hierfür ist das 
außerordentliche Engagement nicht nur der gewählten und der nicht gewählten 
Funktionsträger, sondern auch das familiäre Handballumfeld, welches immer wieder 
neue Spieler, Spielerinnen, Kinder, Jugendliche und deren Eltern animiert, sich 
unserer HSG anzuschließen. Für den Vorstand ist der Kontakt zu unseren 
Mitgliedern eine Herzensangelegenheit. Aus diesem Grund wurde am 28.04.2024 
speziell für den Jugendbereich ein Heimspiel des TV Großwallstadt (2. Bundesliga) 
im Rahmen einer Aktion ‚Eltern und Kind‘ besucht. Knapp 90 Kinder und deren Eltern 
genossen einen ungewöhnlichen Spätnachmittag in der Süwag Energie ARENA in 
Frankfurt. An Pfingsten waren alle gespannt auf die Haaner Kerb. Das Wetter spielte 
mit und bescherte schöne Stunden an unserem Stand am Untertor. Am diesjährigen 
Weihnachtsmarkt nahmen wir nicht teil, das neue Konzept entspricht nicht unseren 
Möglichkeiten, zumal auch viele Punktspiele eine sinnvolle Dienstbelegung nicht 
ermöglichen. Zahlreiche Elternabende verstärkten die Bindung an unsere HSG. Im 
Beisein des Vorstandes wurde auch hier der gegenseitig befruchtende 
Gedankenaustausch gesucht und Anregungen aufgenommen. 
 
Auch mit den sportlichen Ergebnissen können die Verantwortlichen der HSG sehr 
zufrieden sein: 
Mit zwei Damen- und zwei Herrenteams starteten die Handballer der HSG Dreieich in 
die Saison 2024/25, wobei das erste Damenteam nach dem unglücklichen Abstieg 
aus der Landesliga den erneuten direkten Wiederaufstieg fest einplant. Mit drei 
Punkten Vorsprung liegt das Team auf Platz 1 der Bezirksoberliga. Zudem gelang es, 
die Anzahl der Jugendteams erneut zu steigern: Neu hinzu kam eine männliche B-
Jugend, die dank zahlreicher Gastspieler aus zwei Nachbargemeinden auf einen 
umfangreichen Spielerkader zurückgreifen kann. Insgesamt wurden sechs 
Jugendteams in den verschiedenen Nachwuchsklassen ins Rennen geschickt. 
 
Ein Wermutstropfen entstand bei der weiblichen C-Jugend. Für dieses Team gelang 
es leider nicht, ein Trainerteam aus den eigenen Reihen zu begeistern. Um den 13-
14-jährigen Mädchen weiterhin die Möglichkeit zum Handballspielen geben zu 
können, spielen sie via Gastspielrecht beim Nachbarverein HSG Langen mit, 
natürlich mit dem erklärten Ziel, ihnen im nächsten Jahr wieder eine Heimat bieten zu 
können. Höchst erfreulich ist auch, dass mit der weiblichen D-Jugend, ein im Vorjahr 
gesetztes „zartes Pflänzchen“, sich erfolgreich im Handballsport etablieren konnte. 
Die 11-12-jährigen „Kichererbsen“ zeigen enormes Potenzial. Zur Winterpause liegt 
das junge Team unangefochten und ohne Verlustpunkt an der Tabellenspitze der 
Bezirksliga. Zwei Spielerinnen rangieren in der Torschützenliste in den Top Ten. 
Auch die männliche D-Jugend hat sich zum Jahreswechsel in der Bezirksliga den 
Platz an der Sonne erarbeitet. 
 
Das im Jahr 2022 eingeführte System von Patenschaften zwischen den Aktiven- und 
Jugendteams hat sich bewährt und wird mit leichten Feinjustierungen auch in der 
aktuellen Saison 2024/25 durchgeführt. Damit diese Idee zur weiteren Stärkung des 
„Wir“-Gefühls den bestmöglichen Nährboden erhält, wurde der aktuelle 
Heimspielplan noch intensiver in diese Richtung optimiert. Die jeweiligen Patenspiele 
werden auf unseren Seiten in den Sozialen Medien besonders beworben und sollen 
nicht nur die Kids, sondern auch die Eltern in die Halle ziehen. 



Unser selbst gestecktes Ziel, 170 Jugendliche für den Handball zu gewinnen, 
insbesondere im weiblichen Bereich, um dem Mitgliederrückgang bei den über 35-
Jährigen entgegenzuwirken, ist weiterhin aktueller denn je. Zur Jugendgewinnung 
gibt es mehrere Ansätze, die intensiv verfolgt werden. 
 
Im Rahmen eines Projekts des Hessischen Handballverbands wurde ein Aktionstag 
in der Erich-Kästner-Schule (21.11. mit 77 Kindern) und am 05.12. in der 
Buchschlager Selma-Lagerlöf-Schule (33 Kinder) angeboten. Drei erfahrene Trainer 
leiteten die Kinder mit abwechslungsreichen Übungen an. Verschiedene Stationen 
sorgten für Vielfalt und ermöglichten es den Kindern, die Welt des Handballs aus 
verschiedenen Perspektiven zu entdecken. 
 
Hoffnungen ruhen auch auf der Handball-WM im Januar 2025 in Dänemark, 
Norwegen und Kroatien. „Mit diesem Event wird Handball in den Medien wieder sehr 
präsent sein und je weiter das deutsche Team kommt, umso größer ist hinterher der 
Hype, den wir zu nutzen haben. Wenn im Nachgang Kinder Handball spielen wollen, 
müssen wir als Verein vor Ort gute Arbeit leisten“, so die Vorsitzenden der HSG. 
Zuletzt unser Dank für das Engagement, die fachliche Qualität und Kompetenz, die 
unsere HSG trägt: Danke an alle Spieler, Trainer und Betreuer, Schiedsrichter und 
Zeitnehmer, an die Mitwirkenden im Vorstand, in den Teams, in der Bewirtung, an 
Michael Häfner für seine tollen Bilder, an die Unterstützung in den Hallen und drum 
herum, an Eltern und Großeltern und an alle anderen, die wir nicht vergessen haben 
und auch an alle diejenigen, die uns zukünftig unterstützen wollen. 
 
Alles in allem bieten wir als eine „große HSG-Handball-Familie“ jedem Sportler die 
Möglichkeit, nach seinem persönlichen Leistungsstand mit Spaß und Engagement 
diesenschönen Sport auszuüben. Interessierte sind gerne eingeladen, zum Training 
in der Hans-Meudt-Halle, der HSV-Sporthalle oder der Weibelfeldschule 
vorbeizuschauen und mitzumachen. Als ersten Einstieg bieten sich auch Besuche 
unserer Heimspiele in Sprendlingen (Hans-Meudt-Halle) oder Götzenhain (HSV-
Sporthalle) an, um sich selbst einerstes Bild von der faszinierenden Sportart 
‚Handball‘ zu machen. 
 
In diesem Sinne: Wir.atmen.Handball 
 
Andreas Schlegel, 29.01.2025 

 

 

 

 

 

 



SCHWIMMEN 

Sportliche Erfolge 

Die Jugendmannschaften und auch die Masters der SG-Dreieich können auch im 

Jahr  2024 über viele versprechende Erfolge nachweisen. U.a. waren einige 

Nachwuchsschwimmer*innen auf den DMS Bezirk Mitte im Februar 2024 erfolgreich, 

gefolgt vom Wilhelm-Pompe-Gedächtnisschwimmen am 2. März in Hanau.  

 

Tolle Platzierungen konnten die Schwimmer*innen der SG-Dreieich auch bei den  

Internationale Hessische Meisterschaften der Masters in Bad Homburg am 

8./9.6.2024 erlangen.  

 

Später bei den Hessisches Freiwasserschwimmmeisterschaften der Masters im 

Großkrotzenburger Badesee am 29.6.2024 erreichte Jadwiga Xylander über  2500 

Meter Freistil in der  Altersklasse AK 55 den 3. Platz. Ihr Teamkollege Kim Hampel 

schnappte sich bei den Männern in der seiner Altersklasse AK 25 den 1. Platz auf 

2500 Meter und damit auch den Titel  "Hessischer Mastermeister 2024".  

 

Weitere Erfolge konnten erreicht werden bei den Freiwasserschwimmen: 5. 

Internationale Süddeutsche Meisterschaften, 25. Internationale Baden-

Württembergische Meisterschaften, Internationale Baden-Württembergische 

Meisterschaften der Masters in Heddesheim am 9/10.7.2024 durch Jadwiga Xylander 

belegte über 5000 Meter den 3. Platz. 

Im August konnten die Masters bei den  30. Internationalen Deutsche 

Meisterschaften der Masters im Freiwasserschwimmen in Oberschleissheim 

(München) 3./.4.8.2024 auch Plätze erreichen. 

Hier platzierten sich ebenfalls: Jadwiga Xylander bei den  Frauen auf 2,5, km in der 

AK 55 mit einem 10. Platz und einem 7. Platz auf 5000 Meter. Kim Hampel 

schnappte sich auf 2500 Meter in der AK 25 einen weiteren Podestplatz mit Platz 3.  

Im Herbst gab es weitere Wettkämpfe.  U.a. am 9.11.2024 fanden in Dieburg die  

Internationale Hessische Kurzbahn-Meisterschaften  

der Masters statt. Am Start waren: 

Viola Oertel, Stephanie Weiß,  Thomas Kaiser, Kim Hampel und Jadwiga 

Xylander 

Hier gab es hervorragende Platzierungen von Platz 1 bis Platz 3. 

Einer der letzten erfolgreichen Wettkämpfe waren das 28. Einladungsschwimmfest 

und 28. Kreismeisterschaften des Kreis Offenbach am 30.11.2024 in Heusenstamm 

mit über 30  Startmeldungen, wo auch unsere jüngsten Wettkampfschwimmer*innen 

ihr Können unter Beweis stellen konnten. 

 

 



Hallenbad-/Freibadsaison 

 

Im Jahr 2024 hatten wir eine sehr hohe Auslastung der Trainingszeiten im Hallenbad- 

und Freibab Dreieich/ Sprendlingen, sowie in Frankfurt LSBH und Offenbach 

Rosenhöhe. In der Sommerzeit gab es vereinzelt Trainingsausfälle wegen der 

schlechten Unwettersituation, aber im Großen und Ganzen wurden alle 

Möglichkeiten im Wasser für Schwimmstunden und Aqua-Fitness Angeboten (für die 

Schwimmstunden auch in den Ferienzeiten) angeboten und durchgeführt.  

Die SG-Dreieich nahm u.a. am 14.9.2024 an der dreitägigen Hallenbadsause- 50 

Jahre Hallenbad Sprendlingen teil und stellte ein Aqua Fitness Angebot und 

Schnuppertraining für Jedermann Vorort an.  

Trainingscamp Sommer- / Herbst- und Winterferien  

Im Jahr 2023 hatten wir uns erstmalig entschieden, Trainingscamps für in den 

Sommerferien durchgehen anzubieten- was ein voller Erfolg war und wir hier schon 

über 40 Teilnehmer individuell in sehr kleinen Gruppen betreuen konnten. Dieses 

Konzept haben wir dann in den Sommer-Herbst und Winterferien auch 2024 

erfolgreich durchgeführt. Betreuer*innen und auch Teilnehmer*innen sind von dem 

Konzept und dem Erfolg sehr begeistert. Über 60 Teilnehmer konnten hier ihr 

Können erweitern. Wir haben auch für das kommende Jahr 2025 einige 

Trainingscamps vorgesehen.  

Abnahme Schwimmabzeichen 

Im Jahr 2024 konnten wir 1 Termin zur Abnahme von Schwimmabzeichen anbieten. 

Das Ergebnis war wieder sehr beeindruckend: 15 Schwimmabzeichen Bronze, 3 

Silber- und 2 Goldabzeichen, sowie das Seeräuberabzeichen. Da die Veranstaltung 

bereits Samstag Früh bereits morgens um 6:45 h stattfand und sich hierzu 24 

Kinder!!! im Sprendlinger Freibad einfanden. Eine tolle Leistung der Kinder und ein 

gutes Zeichen, dass wir tolle Arbeit leisten und die Kinder ihr Können unter Beweis 

stellen konnten.  Ein ganz besonderes Dankeschön auch an die 

Trainer/Betreuer*innen, die auch sehr früh aufstehen mußten. Unser Ziel ist, auch 

2025 jeweils einen Abnahmetermin kurz vor oder in den Schulferien anzubieten, da 

immer noch viele Kinder auf der Warteliste zur Abnahme von Schwimmabzeichen 

stehen.  

Ausbildung / Weiterbildung Trainer  &  Übungsleiter DLRG  Silber  

Auch hier waren die SG-Dreieich Trainer/ Übungsleiter*innen an verschiedenen 

Terminen im Jahr 2024 für die Ausbildung/Auffrischung von DLRG Aus- und 

Weiterbildung zahlreich vertreten. Die Organisation der ganzen Angelegenheit stellte 

uns auch im Jahr 2024 unter großen Herausforderungen – aber wir haben es trotz 

der vielen Hindernisse geschafft! Hier ein großer Dank an das Orgateam. 

 

 

 

 



Trainerassistenten- / Wettkampfrichterausbildungen 

Ohne die Ehrenamtlichen Kollegen*innen im Hintergrund ist es nicht möglich ein 

solches Angebot stellen zu können, hier nochmals an Alle ein Großes „DANKE“. 

Tizian Xylander konnte die ersten Erfahrungen bei seiner Weiterbildung 

Trainerassistentenausbildung in Richtung Trainer C-Schein erlangen. 

Johanna Leyer und Sidar Demir haben ihre Ausbiling zum Kampfrichter absolviert 

und waren bereits für die SG-Dreieich auf einigen Wettkämpfen aktiv im Einsatz. Da 

die Wettkampfgruppe größer wird, benötigen wir weiter Kampfrichter, Interessenten 

sind immer herzlich Willkommen.     

„Nichtschwimmerkurse“ 

Auch im Frühjahr 2024 fanden wieder Nichtschwimmerkurse für Kinder erfolgreich 

statt.  

Leider ist es nach wie vor ein großes Problem, Wasserflächen für die Kurse zu 

bekommen. Auch hier war Kreativität gefragt – wir mußten unsere Kurse wie in den 

letzten Jahren im LSBH Schwimmbad in Frankfurt durchführen. Angebote zum 

Erlernen des Schwimmens sind nach wie vor sehr gefragt; die Warteliste ist immer 

noch prall gefüllt; generell ist die Nachfrage immer noch weitaus höher als das 

Angebot im Umkreis. Leider machten uns im Spätsommer und Winter 2024  und bis 

voraussichtlich Frühjahr 2025 die Sperrung des Leerschwimmbeckens im LSBH Bad 

in Frankfurt zu schaffen, so dass wir hier unser Angebot umstellen mussten.  

Aqua Fitness 

Die Aqua Fitness Kurse sind immer weiterhin sehr beliebt. Es besteht auch hier viel 

Interesse und Nachfrage. – Als die Hallenbadsaison 2022/2023 wieder losging und 

wir voll Elan starten wollten, machte uns dann der Krieg in der Ukraine und die damit 

verbundene Energiekrise einen Strich durch die Rechnung. Unser Konzept beruht 

unter anderem auf angenehme Wassertemperaturen (Warmbadetag) -  die ein 

entspanntes und gesundheitsförderndes Trainieren ermöglichen. Jedoch hat der 

Badbetreiber in Sprendlingen entschieden die Warmbadetemperatur um ca. 2 Grad 

dauerhaft zu reduzieren, was einigen Teilnehmer*innen zu der Entscheidung 

bewogen hat, das Angebot, welches sie seit Jahrzehnten regelmäßig teilgenommen 

haben, einzustellen, da das Wasser zu kalt ist, was wir jedoch sehr bedauern. Auch 

hier gibt es aktuell eine Warteliste. 

Thomas Köpp 

Abteilungsleiter Schwimmen im SV-Dreieichenhain in der SG-Dreieich 

 

 

 

 

 



TENNIS 

Das Jahr 2024 in der Tennisabteilung war besonders durch die Vorbereitung und 

Umsetzung von Maßnahmen und Aktivitäten im Hinblick auf die anstehende Fusion 

sowie durch Veränderungen im Trainerteam geprägt.  

 

Maßnahmen im Hinblick auf die Fusion SVD/TVD: 

Um die beiden Vereine näher zusammen zu bringen, konnten in der vergangenen 

Sommersaison beide Tennisanlagen von allen Mitgliedern des SV und TV 

gleichermaßen genutzt werden.  

Darüber hinaus wurden im Jugendbereich in allen Altersstufen ausschließlich 

Medenspielgemeinschaften gebildet. Im Erwachsenenbereich gibt es in einigen 

Altersklassen bereits seit vielen Jahren MSGs mit SV und TV Mitgliedern.  

Auch zu den Veranstaltungen, die auf den beiden Anlagen stattfinden, waren immer 

alle Mitglieder beider Vereine eingeladen, um sich näher kennen zu lernen.  

 

Trainerteam/Training: 

Die Sommersaison 2024 begann mit einer Veränderung beim Trainerteam. Die 

langjährige Zusammenarbeit mit der Tennisschule return und dessen Inhaber Marcel 

Klein wurde im Hinblick auf die Anforderungen an den fusionierten Verein beendet. Wir 

danken Marcel und seinen Trainern für die gemeinsamen letzten Jahre! 

Abgelöst wurde er von einem Trainerteam rund um Sven Voigt und Stefan Heinrich. 

Beide sind sehr erfahrene und erfolgreiche Trainer im Leistungssport und ehemalige 

Spitzenspieler. Stefan Heinrich hat darüber hinaus auch unsere Herren 40-Mannschaft 

als Spieler unterstützt und maßgeblich zum Aufstieg des Teams in die Gruppenliga 

beigetragen.  

Unter dem neuen Trainerteam, einer Mischung aus erfahrenen Trainern und 

ehemaligen Spitzenspielern sowie motivierten Jugendtrainern, trainierten im Sommer 

rund 100 Kinder und Jugendliche sowie viele Erwachsene im Einzeltraining oder in 

Kleingruppen auf unserer Anlage. 

 

Liegenschaften: 

Das „Team Liegenschaften“ unter der Leitung von Jan-Peter Bredehöft kümmerte sich 

in inzwischen gewohntem Eifer um das Hallenmanagement, die Platzanlage und das 

Clubhaus. Im vergangenen Jahr kam eine besondere Herausforderung auf die 

Abteilung zu: Bedingt durch ein technisches Problem in der Hebeanlage stand der 

Keller zweimal mehrere Zentimeter tief unter Wasser. Daraufhin wurden der 

Ablaufkanal und die Technik der Hebeanlage wieder Instand gesetzt.  

Da die Kellersanierung ein Versicherungsfall ist, führte dies zu Verzögerungen in der 

Abwicklung. Der von der Versicherung beauftragte Sub-Unternehmer war bis zum 



Jahresende noch nicht fertig geworden, da wir die durchgeführten Arbeiten technisch 

nicht abgenommen haben. 

Außerdem wurden im Sommer der Zaun an einigen Stellen repariert und neu gespannt 

sowie ein Unfallschaden an Platz 1 repariert. 

Wir bedanken uns beim „Team Liegenschaften“ für die unzähligen ehrenamtlich 

geleisteten Stunden auf unserer Anlage!  

Ein Dankeschön geht auch an unsere Mitglieder, die uns bei den drei Arbeitseinsätzen 

unter der Leitung unserer „Grünschnittbeauftragten“ Udo Geier und Jascha Runow 

unterstützt haben.  

 

Veranstaltungen: 

Unsere „Partypeople“ haben auch in diesem Jahr wieder zwei tolle Veranstaltungen 

organisiert. Sowohl zur Saisoneröffnung als auch zum Saisonabschluss konnten die 

Mitglieder bei den inzwischen allseits beliebten Schleifchenturnieren gegeneinander 

antreten und gleichzeitig neue Kontakte zu anderen Mitgliedern knüpfen. Bei leckerem 

Essen und toller Musik konnten die Abende gesellig ausklingen. Auch für die Kinder 

und Jugendlichen wurden an diesen Tagen kleine Turniere angeboten. 

Unser Trainer Stefan hat in diesem Jahr erstmals ein 80er Jahre Turnier organisiert, 

bei dem in zwei Gruppen jeder gegen jeden im Match-Tiebreak antreten durfte. Mit 

Langhaarperücken und 80er Jahre Outfits gestylt wurde die Veranstaltung ein voller 

Erfolg! 

Danke Euch allen für die tollen Partys! 

 

Tennisklause: 

Hervorheben möchten wir auch das Engagement unseres Wirtes Taner. Egal ob zu 

den Medenspielen, bei Veranstaltungen oder Mannschaftsfeiern – auf Taner und seine 

Familie ist immer Verlass. Ob Buffet, Gegrilltes oder á la Card, Taners Essen ist immer 

lecker und man kann sich sicher sein, dass er auch stets das richtige Getränk für jeden 

Geschmack im Angebot hat  Es ist heutzutage alles andere als selbstverständlich, 

dass ein Tennisclub bzw.  eine Tennisabteilung noch einen eigenen Wirt hat. Vielen 

Dank Taner für alles! 

 

Jugendarbeit: 

Unsere Jugendwartin Britta Nieper hat in der vergangenen Saison eng mit der 

Jugendwartin des TVD zusammengearbeitet, da im Hinblick auf die Fusion in der 

Jugend über alle Altersklassen hinweg Medenspielgemeinschaften mit dem TVD 

gebildet wurden. Die beiden haben vor Beginn der Sommersaison Kennenlern-

Nachmittage veranstaltet, bei denen die Kinder in ihren Mannschaften zusammen 

spielen konnten, während die Eltern bei einer Infoveranstaltung über den Ablauf der 

„Medenspiele“ informiert wurden. 



Außerdem haben sie sich um die Mannschaftsmeldungen, die Kommunikation mit den 

Eltern, die Einteilung der Spieltage sowie die Organisation der Jugendehrung 

gekümmert.  

Vielen Dank an Euch beide für Euren unermüdlichen Einsatz! 

 

Finanzen: 

Der Finanzbereich liegt weiterhin in der Verantwortung von Albert Vellen. Die 

Finanzlage der Tennisabteilung hat sich im abgelaufenen Jahr weiter erfreulich 

entwickelt. Aufgrund der guten Belegung der Tennishalle und damit einhergehenden 

leicht steigenden Erlösen, bei gleichzeitig geringeren Betriebskosten, erzielte die 

Tennisabteilung einen Überschuss von 38.000 Euro. Die Tennisabteilung verfügt nun 

wieder über ein positives Eigenkapital von 35.800. Der Restwert des Darlehens von 

36.300 Euro ist durch das Guthaben bei der Volksbank gedeckt. 

 

Medenspielsaison: 

Bei den Kindern und Jugendlichen haben im Jahr 2023 insgesamt acht Mannschaften 

an der Medenrunde teilgenommen. In allen Altersklassen wurden im Hinblick auf die 

anstehende Fusion Medenspielgemeinschaften mit dem TV Dreieichenhain gemeldet. 

Seit langem war wieder einmal eine gemischte U8 Mannschaft am Start, bei der die 

Kleinsten spielerisch an die Wettkampfsituation herangeführt werden. Der Spieltag 

besteht aus Geschicklichkeitsspielen sowie Einzel- und Doppelspielen auf dem 

Kleinfeld in stark verkürzter Form. In ihrer ersten Saison konnten unser jüngsten 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer viele tolle Erfolge und Platz 3 in ihrer Gruppe feiern. 

Die U10 Junioren starteten in der Kreisliga A und konnten dort mit einer 

ausgeglichenen Bilanz den 4. Platz erzielen. 

Bei der U12 waren je eine Mädchen- und eine Jungenmannschaft im Wettbewerb 

vertreten. Die Juniorinnen belegten in der Bezirksliga A einen 6. Platz von 8 

Mannschaften  Die Junioren konnten in der Kreisliga A mehr Siege als Niederlagen 

erzielen und wurden am Ende 4. von 9 Mannschaften. 

In der U15 gingen eine Juniorenmannschaft und eine gemischte Mannschaft an den 

Start. Die gemischte Mannschaft erzielte mehr Siege als Niederlagen und landete in 

der Bezirksliga A auf einem guten 4. Platz von 8 Mannschaften. Die Junioren 

beendeten ihre Saison in der Bezirksliga B auf dem 5. Platz von 8 Mannschaften. 

Auch in der U18 waren zwei Teams vertreten. Die Juniorinnen wurden in der Kreisliga 

A 6. von 8 Mannschaften. Die Junioren starteten in der Kreisliga B und beendeten die 

Saison mit einer positiven Bilanz auf einem sehr guten 3. Platz von 7 Mannschaften. 

Bei den Erwachsenen nahmen  zehn Teams an den Medenspielen teil, einige in einer 

Medenspielgemeinschaft mit dem TV Dreieichenhain. Organisiert wurde die 

Medenrunde wie seit vielen Jahren gewohnt routiniert und engagiert von unserer 

Sportwartin Nadine Janke.  



Bei den Damen 30 gingen zwei Mannschaften an den Start. Die Damen 30 I erzielten 

in der Bezirksliga A mit ausgeglichener Bilanz einen guten 4. Platz von 8 

Mannschaften. Die Damen 30 II traten in der Bezirksliga B an und wurden dort Fünfter. 

Die Damen 40 beendeten ihre Saison in der Bezirksoberliga auf dem 7. Platz von 8 

Mannschaften. 

Die Damen 50 traten in der Bezirksliga B an und wurden Meister! Herzlichen 

Glückwunsch zur Meisterschaft und zum Aufstieg! 

Unsere Damen 60 spielten in der Bezirksoberliga und konnten die Saison mit einem 

hervorragenden 2. Platz von 7 Mannschaften abschließen. 

In der Herrenmannschaft in MSG mit dem TVD spielten einige unserer 

Nachwuchsspieler mit. Die Mannschaft beendete die Saison in der Bezirksliga B auf 

dem 6. Platz von 7 Mannschaften. 

Bei den Herren 30 waren zwei Team gemeldet. Die Herren 30 I starteten erstmals in 

der Bezirksoberliga und beendeten die Saison als 7. von 8 Mannschaften. Die Herren 

30 II belegten in der Bezirksliga A den 6. Platz. 

Die Herren 40 in MSG mit dem TVD wurden Meister der Bezirksoberliga! Herzlichen 

Glückwunsch zur Meisterschaft und zum Aufstieg! 

Die Herren 50 in MSG mit dem TVD konnten in der Bezirksliga A einen guten 3. Platz 

von 6 Mannschaften erreichen. 

Hallensaison:  

Nach Abschluss der Sommersaison wurde in der Abteilungsleitung wie in jedem Jahr 

über das Thema Wintersaison und Halle gesprochen und entschieden, die 

Hallenpreise für die Wintersaison 24/25 im Vergleich zum letzten Winter unverändert 

zu lassen.  

Für eine optimale Auslastung der Halle wurde der weiteren Durchführung von LK-

Turnieren zugestimmt, die nach wie vor an jedem Wochenende stattfinden. 

 

Zum Abschluss danken wir allen Mitglieder, die bei sportlichen Wettkämpfen für den 

SVD antreten und/oder die Abteilung in Form von ehrenamtlichen Tätigkeiten, 

Abschluss eines Hallenabos und Teilnahme an unseren Festen und Arbeitseinsätzen 

unterstützen. Der Verein kann nur mit Eurer Hilfe bestehen und sich weiter entwickeln!  

 

 

 

 

 

 

 



TURNEN 

Die Gruppen für die aller Kleinsten sind gut besucht und hier wird fleißig gekrabbelt, 

geklettert und gehüpft. Das ist für alle ein großer Spaß und meist der Einstieg in ein 

sportliches Leben. Für die Kleinkinderturngruppe für 4-6-Jährige haben wir eine 

neue, „alte“ Übungsleiterin zurückgewinnen können. Mit ihrer frisch absolvierten 

Fortbildung speziell auf den Kinderturnbereich abgestimmt, bringt Deborah Höffling 

nun frischen Wind in die Kinderturngruppe und wir möchten hier noch viele neue 

kleine Mitglieder begrüßen. 

In diesem Jahr hatten wir einige Kinder, die nach fleißigen und motivierten 

Trainingsstunden ihren aller ersten Wettkampf turnen durften. Sowohl in den 

Einzelwettkämpfen als auch auf dem Tuju-Mannschaftswettkampf konnten wir 

wertvolle Erfahrungen sammeln. Die jüngsten Wettkämpfer sind 5-6 Jahre alt und 

meist doch noch ganz schön aufgeregt. Da klappt dann auch noch nicht immer alles 

wie im Training. Wir waren dann aber wahnsinnig stolz, dass eine Mannschaft sich 

einen tollen 2. Platz erturnt hat und ihre erste Medaille umgehängt bekam.  

Die Turnerinnen der Wettkampfriege haben bereits einiges an Wettkampferfahrung 

gesammelt und vertreten uns bei vielen Wettkämpfen auch über die Turngaugrenzen 

hinaus. Und im Jahr 2024 konnten wir ein paar wirklich tolle Erfolge feiern. So hat 

unsere Liga-Mannschaft nach einer tollen Runde sich erfolgreich den Aufstieg 

erturnt. Bei den Mannschafswettkämpfen haben sich zwei unserer Teams erfolgreich 

durch alle Qualifikationsrunden geturnt und sich eine Teilnahme an den Hessischen 

Meisterschaften erturnt. Für einen kleinen Breitensportverein wie uns keine 

Selbstverständlichkeit. Unser Nachwuchsteam hat sich dann auch am 

Finalwettkampf ganz tapfer geschlagen. Unsere erste Mannschaft mit Amelie Bauer, 

Hilda Julius, Isabelle Ploenes, Charlotte Sattler und Linja Tauber hat es dann sogar 

auf einen grandiosen 3. Platz geschafft. Zwei dieser Turnerinnen haben das 

Kunststück, sich bis zu den Hessischen Meisterschaften zu qualifizieren, dann auch 

in den Einzelwettkämpfen geschafft. Hier ist man ganz alleine auf sich gestellt. Auch 

kleinste Fehler werden nicht verziehen. Alles muss auf den Punkt stimmen. Hilda 

Julius hat einen tollen Wettkampf geturnt und sich stark im Mittelfeld platziert. Amelie 

Bauer durfte im vergangenen Jahr schon mal hessische Luft schnuppern und wollte 

ihre Leistung in diesem Jahr unbedingt noch toppen. Sie hat mit tollen Übungen 

geglänzt und sich dann hochverdient tatsächlich zur Hessischen Meisterin gekrönt. 

Ein Wahnsinnserfolg! 

All diese Erfolge sind ohne tolle und engagierte Trainer nicht möglich. So gilt mein 

ganz besonderer Dank den Trainern für Ihren unermüdlichen Einsatz. Ohne Euch 

wären solche Erfolge nicht möglich! Auch die Hilfe der jungen 

Übungsleiterassistenten und Helfern ist sehr wertvoll. Wir sind ein tolles Team und 

geben alles, um schon den Kleinsten den Spaß am Turnen zu vermitteln und tolle 

Sachen zu lernen. 

Auch im Erwachsenenbereich wird fleißig gesportelt. Hier schauen wir nun auf das 

erste Jahr mit unserem Kurs-Buchungssystem zurück. Die erste Bilanz ist positiv. 

Nach der anfänglichen Umgewöhnung haben sich kleine Schwierigkeiten und 

Probleme rasch gelöst. Inzwischen funktionieren die Anmeldungen sehr gut und das 

hilft uns, die Kurse besser zu organisieren. Mit den gesammelten Daten können wir 



nun entsprechend agieren und das Kursangebot verbessern und der Nachfrage 

entsprechend anzupassen.  

Auch hier sind wir mit einem tollen Trainern-Team ausgestattet und können so ein 

breites Kursangebot anbieten. Von Rückengymnastik über Yoga und Pilates bis in zu 

Outdoor-Fitnesskursen bieten wir unseren Mitgliedern ein buntes Programm, bei dem 

jeder etwas findet. Durch die erweiterte Kooperation mit dem TV konnte das 

Kursangebot ja bereits zusätzlich verbreitert werden und auch Nichtmitglieder sind in 

allen Stunden herzlich willkommen. 

 


